
Repasamos el diptongo y el hiato 

El diptongo es la unión de dos vocales dentro de una misma sílaba. 

Ejemplos:  dien – te                         e-pi-de-mia          ca-len-da-rio 

 

Combinación de vocales para formar diptongo. 

Recuerda:  

Vocales cerradas: i, u. 

Vocales abiertas: a, e, o. 

 a e o 

i 
 

 
 

ia 
ai 

baile 
rabia 

 

ei 
ie 

aceite 
abierto 

io 
oi 

boina 
nación 

u au 
ua 

Laura 

Guadalquivir 

eu 
ue 

euro 

Huelva 

ou 
uo 

Salou 

antiguo 
 

El  hiato 

Es la aparición de dos vocales seguidas que pertenecen a sílabas distintas. 

Ejemplos: Lu – cí  -a                    pa – e – lla                  hé – ro –e 

¿ Cuándo hay hiato? 

.Las dos vocales que están juntas son abiertas. Ca- o- ba 

.Vocal abierta y otra cerrada, el acento recae sobre la cerrada. Frí- o 

En el hiato, la tilde se coloca siempre sobre la vocal cerrada: tí – a 

 

1. Estas palabras contienen un diptongo o un hiato. Coloca cada una en la 

columna correspondiente. 

Deseo, jaula, dormía, colonia, línea, baúl, euro, ciudad, país, aire, criado, 

leopardo. 

                Diptongo                                                    Hiato 



2. Copiar en la libreta 

En las noches claras, cuando los duendes danzan sus locos bailes y cantan a 

la luz de la luna, el lagarto de dos rabos vagaba como un alma en pena de la 

santa compaña en busca de un encantamiento para deshacerse del segundo 

rabo. Nunca el bosque había estado tan granado, la hierba tan alta, las hojas 

tiernas como bizcochos recién cocidos, las fuentes reventando de agua. 

Todos eran felices a causa del lagarto de dos rabos y él era desgraciado. 

Busca en el texto diptongos e hiatos y cópialos. 

 

Clases de oraciones 

Enunciativas afirmativas: afirman algo. 

Enunciativas  negativas: niegan algo. 

Interrogativas: preguntan algo. Van entre signos de interrogación. ¿ ……? 

Exclamativas: expresan sorpresa, alegría, admiración… Van entre signos 

de exclamación. ¡ ……! 

En lingua galega é igual pero os signos de exclamación e interrogación 

soamente van ao final. 

 

1. Lee con atención las oraciones siguientes y señala a qué categoría 

pertenecen: 

 Exclamativas, interrogativas, enunciativas negativas, enunciativas afirmativas. 

Luis está en contra del maltrato animal. 

Juan quiere ir al zoo. 

No quiero anunciar nada. 

No sé cómo se llama. 

¿ Se puede saber qué quieres? 

¡ No quiero ir al cine! 

¿ Has dejado ya de gritar? 

¡ Qué alegría! 

 



2. Copia estas oraciones y coloca los signos de interrogación o 

exclamación en las que deben llevarlos: 

- Uf, por poco me caigo de la silla. 

- Nunca he comido caracoles. 

- Quién ha llamado por teléfono. 

- Cómo nos ha alegrado esa noticia. 

- Mañana te contestaré. 

 

3. Escribe una frase de cada tipo. 

4. Escribe una oración interrogativa para cada una de estas respuestas: 

. Hoy está lloviendo. 

. Sobre las 16 h iremos al cine. 

. Es un olivo. 

. Es de color negro. 

 

 

Palabras Polisémicas 

Son las que tienen varios significados. Ejemplos: carta, banco, gato… 

1. Completa las oraciones con las siguientes palabras polisémicas: 

Bancos, yemas, yemas, bancos 

Juan tocó el techo con las ……..de los dedos. 

Los ……de esa ciudad abren todos los sábados. 

Este huevo tiene dos …… 

Todos los ………. del parque están rotos. 

 

Recuerda que las palabras sinónimas significan lo mismo. 

Las palabras antónimas son las contrarias. 

 

 

 



Vas a hacer una descripción de esta imagen. 

 

 


